

Columnista - Opinión

Por Susana Pazo P.
Periodista - Mg. en Información
Económica



Aprontes de Primarias

Nada fácil le ha resultado a la Izquierda el camino a Las Primarias que definirá su carta presidencial con la que pretende permanecer en La Moneda.

Su participación en solitario era la Oportunidad para hacer una previa electoral que dominara el escenario mediático.

Noticias de mayor envergadura- Casos Licencias Médicas y Procultura- han arrebatado a la Izquierda el protagonismo que esperaba alcanzar.

Pero no son sólo estos hechos de mayor interés en la Ciudadanía los que han salido al paso del Pacto Izquierdista.

Su opacidad descansa también en la indiferencia electoral del ciudadano no militante que, junto a los inscritos en las 8 colectividades políticas participantes de las Primarias, están habilitados para sufragar el 29 de este mes.

Los propios comandos han anticipado escasa participación de este apronte a la renovación presidencial y eso es ya una derrota. Tal indiferencia electoral ratificaría la profunda decepción de quienes alguna vez tuvieron expectativas del Gobierno del Frente Amplio y el Partido Comunista.

En paralelo, el actual Ejecutivo está buscando reprimir el voto obligatorio y la participación de extranjeros alegando cuestiones financieras, como excusa para un escenario que no le sería favorable. Tal estrategia es el cálculo electoral en plenitud.

Si las encuestas son certeras- como ha venido ocurriendo en estos 2 últimos años- la de las Primarias sería una batalla entre las representantés de los extremos del Izquierdismo, el PPD y su abanderada Carolina Tohá y el Partido Comunista, y su representante Jeanette Jara.

Esta última marca el punto de inflexión frente al compromiso que significa este Pacto de abandonar a la elegida y el probable triunfo del PC es una eventualidad que ha puesto nervioso e incómodo al Izquierdismo Liberal. Este apuntaba a una mayor predominancia de Tohá sobre el resto de los postulantes, algo que no se está expresando en los sondeos hasta la fecha.

A su vez, el escaso repunte del candidato del FA ha llevado a sus partidarios a no contenerse en los ataques hacia la Izquierda de centro. Una vez más el Frente Amplio busca castigar a la misma colectividad que sin su aporte, el balance de este cuatrienio sería aún más devastador para Chile.

En definitiva, esta Primaria ha diseccionado y transparentado el rol que en estos 4 años ha estado protagonizando cada colectividad participante en el Gobierno que no dejará legado sustentable de continuidad, sólo mucho que corregir.

Así, creemos que cada cual recoge lo suyo, con un PC con un poder importante de convencimiento en sus bases; un PS y un PPD desgastados en su apoyo a un mal Gobierno y un FA expresando una arrogancia comprimida en estos años por su rol oficialista.

¿Y el electorado, elemento fundamental en estos grises aprontes?

Confiamos en que los votantes sabrán hacer lo suyo en esta Primaria a la que hay que estar atentos, porque el retrato que aporte entregará conclusiones relevantes hacia la Primera Vuelta Presidencial en noviembre próximo.